

## **Protokoll zur Jahreshauptversammlung der Fußball-Amateur-Abteilung vom 11. Oktober 2019**

Der Vorsitzende, Dietmar Ernst, eröffnete um 19.00 Uhr die Versammlung. Er begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die Ehrenratsmitglieder Dagmar Stelberg, Elke Humrich, Egbert Wilzer, den Ehrenratsvorsitzenden Peter Eilers, Präsident Dr. Hubertus Hess-Grunewald, Vize-Präsident Jens Höfer, Sportreferent Norbert Sunder sowie die Abteilungsleiterin Frauenfußball Birte Brüggemann.

Zur Versammlung wurde form- und fristgerecht eingeladen. Anwesend sind 26 Vollmitglieder.

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 12. Oktober 2018 wurde über die Werder-Homepage veröffentlicht und von der Versammlung einstimmig genehmigt.

Für den Bericht des Vorstandes übergab der Vorsitzende, Dietmar Ernst, das Wort an den Jugendwart, Alexander Vennemann.

Zurzeit haben wir 18 Jugendmannschaften und 6 Herrenmannschaften. Im Rückblick auf das vergangene Jahr wurde stellvertretend für alle Mannschaften der Abteilung die herausragende Leistung der Ü40 erwähnt, die als Bremer Meister an der Norddeutschen Meisterschaft teilnahm. Aus dieser Mannschaft wurden zwei Spieler vom Bremer Fußball-Verband e.V. mit der Fair-Play-Geste des Monats ausgezeichnet. Die Spieler Mathias Einemann und Taner Göcer hatten in einem Punktspiel gegen ATS Buntentor einem ATS-Spieler durch sofortige Erste Hilfe-Maßnahmen das Leben gerettet.

Bei den Pokalendspielen verließen die 2. A-Jugend, die 3. B-Jugend und die 4. C-Jugend erfolgreich den Platz.

Seit zwei Jahren wurden die Anzahl der Mannschaften reduziert, so dass uns genügend Stammtrainer zur Verfügung standen. 18 Trainer haben eine Trainer-/Übungsleiter-Lizenz. Weitere Trainer wurden ermuntert, diese Ausbildung zu machen.

Die Jugendleitung hält ein besonderes Augenmerk auf die Spieler. Die, die regelmäßig am Training teilnehmen, haben ein Anrecht, in Spielen eingesetzt zu werden. Von unzuverlässigen Spielern trennen wir uns.

Für die ganz Kleinen wurde die Bärchengruppe eingerichtet. Ziel ist, Spieler aus der näheren Umgebung zu gewinnen. Das schlägt sich in den jüngeren unteren Jahrgängen bereits nieder.

Für die Fußball-Abteilung sind die Trainingsmöglichkeiten durch den Vorrang der Mannschaften des Nachwuchsleistungszentrums sehr begrenzt. Im Winter stehen uns nur Randzeiten zur Verfügung. Die Kleinen gehen dann in die Halle. Für die D-Jugend sind die späten Trainingszeiten grenzwertig, wurden aber von den Eltern „akzeptiert“.

Die Anlage mit ihrer kompletten Infrastruktur, insbesondere die Umkleidekabinen und die sanitären Bereiche sind veraltet und nicht mehr angemessen. Ein Neubau ist dringend erforderlich.

Ein besonderer Dank ging an Jörg Kless, der seit über einem Jahr kommissarisch den erkrankten Sportwart Peter Sztuka vertritt. Der Ausrüsterwechsel zu Umbro im vergangenen Sommer war logistisch im Ehrenamt schon eine Herausforderung, die Jörg Kless mit

Unterstützung vom Jugendwart Stefan Mann bravourös meisterte. Ebenso hatte Julian Karker als neuer Schiedsrichterobmann sein erstes Jahr im Amt.

Zum Ende der letzten Saison wurde eingeführt, dass verlustig gegangene Sportsachen am Ende der Saison zu bezahlen sind. Bisher wurden ca. 800,00 € eingenommen.

Ein besonderer Dank ging ebenfalls von Jugendwart, Alexander Vennemann, an alle Trainer und Betreuer, die mit ihren Mannschaften zusätzliche Aufgaben übernahmen, wie die Sicherstellung der Einlaufkinder oder Balljungen für die Bundesliga-, U23-, U19- oder erste Frauenmannschaft.

Alexander Vennemann beendet seinen Bericht mit einem Dank an seine Vorstandskollegen/in für die gute Zusammenarbeit, bei allem zeitlichen Aufwand.

Wortmeldungen zu diesem Bericht: keine

Der Bericht des Kassenwartes, Ralf Görgens, vom 01. Juli 2018 bis 30. Juni 2019 wird vom Vorsitzenden, Dietmar Ernst, vorgetragen.

Wortmeldungen zu diesem Bericht: keine

Den Bericht der Kassenrevisoren trug Revisor, Andreas Ehlers, vor. Die ordnungsgemäße Buchführung wurde bestätigt. Die beantragte Entlastung des Vorstandes für die angelaufene Saison wurde von der Versammlung einstimmig bestätigt.

Wortmeldungen zu diesem Bericht: keine

Zu Punkt Verschiedenes gab es keine Wortmeldungen.

Um 19.35 Uhr beendete der Vorsitzende, Dietmar Ernst, die Versammlung mit einen kräftigen Hipp Hipp Hurra.

\*\*\*\*\*